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Фонд «Петербургская политика» 
представил ноябрьский рейтинг 
основных событий социально-

политической жизни регионов России.

Наряду с  открытием в  Пермском 
крае нового аэровокзального комплек-
са аэропорта «Большое Савино» основ-
ным событием социально-политической 
жизни региона эксперты фонда назвали 
подписание контракта между компани-

ей «Метафракс» и швейцарской фирмой 
Casale. Контракт со швейцарским лицен-
зиаром включает инжиниринг, поставку 
оборудования и  управление строитель-
ством крупного химического комплекса 
«Аммиак-карбамид-меламин» в Губахе.

комплекс акм  – крупнейший инве-
стиционный проект химического холдин-
га «Метафракс». Проект входит в страте-
гию развития Группы до 2030 года.

Событие региона 3400  
тонн продукта 
достигла в ПАО «Метафракс» 
суточная производительность 
агрегата метанола. По единичной 
мощности он самый крупный 
в Европе

Будущее принадлежит молодежи 8 Технологично, экологично, безопасно 14
Зажгли по‑губахински 16 Тренинг руководителей 19

Сова осталась у «Профессионалов» 20 В Lego‑тренде 22

«У КоМПании – НАДЁЖНОЕ БУДУЩЕЕ»
Несмотря на сложности в экономике страны, компания демонстрирует стабильный рост, 
увеличивая выпуск востребованной рынком продукции, укрепляя социальную политику 
и наращивая производственные мощности. Об этом и многом другом «Химии без границ» 
в предновогоднем интервью сообщил гендиректор компании Владимир ДАУТ.

– Владимир александрович, 
до окончания насыщенного 
событиями года остаются считанные 
дни. Каким он выдался?

– Уходящий год стал удачным для  группы 
компаний «Метафракс». Отличных резуль-
татов достигла компания «Метадинеа-Ав-
стрия»: впервые с  момента её вхождения 
в  группу «Метафракс» она увеличила свою 
прибыль в  8 раз за  счёт увеличения мощно-
сти, расширения ассортимента и объёма про-
изводства продукции. Заметно перевыполни-
ла свои бюджетные показатели и российская 
«Метадинеа» (Губаха и Орехово-Зуево).

2017  год оказался насыщенным и  на  собы-
тия. В октябре мы подписали контракт с ли-
цензиаром процесса производства будуще-
го комплекса АКМ – с компанией Casale SA. 

Продолжение на стр. 4
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ДЛЯ ПроеКта аКМ  
ПРИВЛЕЧЕН КРЕДИТ 700 МЛН ЕВРО
Компания заключила с Западно-Уральским филиалом АО «Газпромбанк» кредитные соглашения 
для финансирования строительства комплекса «Аммиак-карбамид-меламин».

На  площадке Торгово-
го дома встретились 
представители банка 

и  группы компаний «Метаф-
ракс». После коротких привет-
ствий управляющий филиалом 
Александр Зарубей и  генди-
ректор компании Владимир 
Даут подписали сразу несколь-
ко договоров: об  открытии 
кредитной линии на  финанси-
рование и  рефинансирование 
платежей по  проекту АКМ 
в  рамках EPCM-контракта 
(в  евро), об  открытии кредит-
ной линии на финансирование 
и  рефинансирование плате-
жей по  строительно-монтаж-
ным работам и  финансирова-
ние прочих затрат по проекту 
(в рублях). А также договоры – 
об открытии кредитной линии 
на  финансирование расходов 
по проекту в части уплаты на-
логов (в рублях), об открытии 
аккредитивов и договор залога 
имущества.

– мы дорожим надёжным 
партнёрством с одним из круп-
ных банков страны,  – заявил 
на  церемонии подписания 
Владимир Даут.  – Выбрав фи-
нансового партнёра по  строи-
тельству, компания фиксиру-
ет обязательства всех сторон 
по  проекту АКМ. Подписаны 
контракты с  лицензиаром 
и  поставщиком оборудования, 
с  генподрядчиками строитель-
ства и  страховыми компания-
ми. С ноября начались работы 
на  стройплощадке. При  этом 
компания не  приостанавлива-
ет ни  одного инвестиционно-
го проекта в  рамках стратегии 
своего развития.

В  структуре финансирова-
ния масштабного проекта кре-
дитные ресурсы достигают 85 %, 
а 15 % – средства компании. «Мы 
оформили заём более 700 млн 
евро сроком на 13 лет, – уточнил 
Владимир Даут. – И чтобы сни-

зить валютные риски, мы взяли 
кредит в валюте и в рублях».

Герман САМАРИН
Фото автора

АО «Газпромбанк» – один из крупнейших универсальных 
финансовых институтов России с широким спектром 
банковских, финансовых, инвестиционных продуктов 
и услуг, входящий в тройку финансовых структур 
по основным показателям. Он занимает третье место 
в списке банков Центральной и Восточной Европы 
по размеру своего капитала.

поздраВляем Всех сотрудНикоВ группы компаНий «метафракс», 
а также Наших партНероВ с Наступающим НоВым годом и сВетлым 
рождестВом христоВым!

Н О В Ы Й  Г О Д     поздравляем

Новогодние праздники  – это время ра-
достных ожиданий и  удивительных пе-
ремен, когда принято подводить итоги, 

оценивать свершившиеся дела. Для  компании 
«Метафракс» 2017-й стал годом больших реше-
ний на  инвестиционном пути к  строительству 
нового комплекса АКМ. Мы с  уверенностью 
смотрим в будущее, встречая новый год как год 
новых успехов и свершений.

Мы признательны всем нашим партнёрам 
и  коллегам за  доверие и  плодотворное сотруд-
ничество. Уверены, это сотрудничество будет 
развиваться и  останется надежным гарантом 
неизменного успеха во всех делах.

Пусть очарование и  особая теплая атмосфера 
этих праздничных дней сохранятся на протяже-
нии всего года. Пусть в  новом году откроются 
новые горизонты, покорятся новые вершины, 
знакомства и  встречи будут удачными, мечты 
сбудутся, а намеченные цели обретут реальное 
воплощение! Желаем вам счастья, здоровья, 
чудесного новогоднего настроения. Пусть свет 
рождественской звезды принесет всем мир, до-
бро и благополучие!

Армен ГАРСЛЯН, председатель совета 
директоров ПАО «Метафракс»

Владимир ДАУТ, генеральный директор 
ПАО «Метафракс»
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ДиПЛоМант «СеребрЯных нитей»
Специальный медийный проект компании «Метафракс» – эко-инсталляция с дополненной 
реальностью 3D-модели комплекса АКМ признан дипломантом Большого национального 
конкурса медийных ресурсов «Серебряные нити» в номинации «Лучший специальный проект 
в корпоративных коммуникациях. Новые технологии».

Всего в  пяти основных 
номинациях конкурса 
приняли участие более 

70 проектов из  16 регионов 
России. Отраслевая палитра 
конкурсантов оказалась так-
же разнообразной: ТЭК и  ма-
шиностроение, металлургия 
и  строительство, финансы, ин-
формационные технологии, об-
разование и FMCG.

8 декабря в  рамках XII На-
циональной конференции 
корпоративных медиа состоя-
лась церемония награждения, 
на  которой диплом конкурса 
«Серебряные нити» был вручен 
советнику председателя совета 
директоров компании Марии 
Коноваловой.

– 3D-модель комплекса АКМ 
разрабатывали наши москов-
ские коллеги, а  дополненную 
реальность на  ее основе реа-

лизовала пермская компания 
«Маугри». Это абсолютно при-
кладной продукт, который 

в  том числе демонстрирует 
движение в  сторону развития 
регионального IT-кластера. 

Проект эко-инсталляции раз-
рабатывался к  экспозиции 
компании на  Пермском инже-
нерном форуме, далее с интере-
сом был воспринят молодёжью 
в  рамках образовательных фо-
румов. Сегодня он нашёл своё 
место в  корпоративном музее 
«Метафракса», соответственно, 
дополненную реальность мо-
гут увидеть посетители музея, – 
прокомментировала Мария 
Коновалова.

В  этом году «метаф-
ракс» дважды становился 
обладателем наград от  «Сере-
бряных нитей». Осенью кор-
поративное издание компании 
«Химия без  границ» заняло 
второе место на региональном 
этапе конкурса корпоратив-
ных медиа «Серебряные нити – 
Приволжье и Урал 2017».

Ольга ВОТИНЦЕВА

поздравляем     Н О В Ы Й  Г О Д

уВажаемые коллеги, с душеВНой 
искреННостью поздраВляю Вас с НоВым 
2018 годом и рождестВом!

Эти всеми любимые зимние дни мы встречаем с осо-
бым чувством. В  новогоднюю ночь ждём чудес 
и верим только в самое хорошее. Пусть новый год 

принесёт вам удачу, счастье и благополучие! От всей души 
желаю любви, здоровья и  неиссякаемой энергии. Пусть 
предстоящие новогодние праздники пройдут в  тёплой 
атмосфере среди самых дорогих сердцу людей и принесут 
множество незабываемых мгновений, а все искренние по-
желания, произнесённые за  праздничным столом, обяза-
тельно сбудутся! С Новым годом!

Людмила КРАСНЫХ, председатель  
профсоюзной организации  ПАО «Метафракс»

желаю всем сотрудникам 
компаний «Метафракс» 
и  «Метадинеа» успехов 
в новом 2018 году и счаст-
ливого Рождества. Здоро-
вья, неиссякаемой энер-
гии и мотивации, а также 
хорошего сотрудничества 
во  всех отделах и  подраз-
делениях компаний.

Ральф ТОЙЕР, 
управляющий директор 

«Метадинеа» (Австрия) 
и «Метадинеа» (Россия)
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«работниКи КоМПании МОГУТ 
СМЕЛО СМОТРЕТЬ В БУДУЩЕЕ»
Несмотря на сложности в экономике страны, компания демонстрирует стабильный рост, 
увеличивая выпуск востребованной рынком продукции, укрепляя социальную политику 
и наращивая производственные мощности. Об этом и многом другом «Химии без границ» 
в предновогоднем интервью сообщил гендиректор компании Владимир ДАУТ.

Продолжение. Начало на стр. 1

В  ноябре подписали кон-
тракты с  генподряд-
чиками строительства 

комплекса АКМ. А  на  днях за-
ключили пакет соглашений 
с финансовым партнёром – «Газ-
промбанком». Не стану коммен-
тировать, лишь отмечу, что этим 
событиям предшествовал со-
вместный труд специалистов, 
отнявший немало времени и сил, 
но  в  итоге мы вышли на  под-
писание важных документов. 
Стоит напомнить, что  проект 
получил положительное заклю-
чение «Главгосэкспертизы», об-
ретя «добро» на его реализацию. 
По  сути, строительные работы 
уже начались прокладкой сетей 
на площадке.

– Владимир александрович, 
каковы предварительные 
экономические показатели 
и как выполнялся 
производственный план 
года?

– Достаточно успешно. При-
веду ожидаемые показатели, 
но  они близки к  фактическим 
данным. Так, за  год произ-
ведено товарной продукции 
на 19 млрд 161 млн рублей. Это 
на 846 млн рублей больше бюд-
жетного плана и  на  2 млрд 21 
млн рублей, или почти на 12 % 
выше уровня прошлого года.

За  год объём производства 
метанола достиг 1 млн 107 
тыс. тонн, и  этот рубеж ока-
зался выше бюджетного пла-
на на  17 тыс. тонн, или  более 
чем на 1,6 %. Выпущено 55-про-
центного формалина почти 245 
тыс. тонн, а  это выше плана 
на  3,8 тыс. тонн, или  на  1,6 %. 
КФК произведено почти 190 

тыс. тонн  – выше плана на  4,7 
тыс. тонн, или на 2,5 % больше. 
Ну, и так далее, по всей линейке 
нашей продукции планы будут 
перевыполнены.

Практически по  всем видам 
продукции увеличен объ-
ём производства в  сравнении 
с  2016  годом, за  исключением 
по ряду причин КФК – меньше 
на  4,4 тыс. тонн, или  на  2,2 % 
и  вторичных гранул полиа-
мида на 14,8 тонны. Выручка 
от  реализации готовой про-
дукции, работ и услуг за год до-
стигла 19 млрд 456 млн рублей, 
или на 841 млн рублей больше 
бюджетного плана, на  1 млрд 
760 млн рублей превысив уро-
вень 2016 года.

Объём реализации готовой 
продукции в  уходящем году 
достиг 19 млрд 183 млн руб лей. 
В  течение года реализация 
практически всех продуктов, 
за  исключением 55-процент-
ного формалина, превысила 
бюджетные показатели. Более 
того, и  по  номенклатуре про-
дукции большая часть реали-
зована с  ощутимым превы-
шением показателей 2016-го, 
за  исключением 55-процент-
ного формалина, КФК и  вто-
ричных гранул полиамида. 
Доля экспорта в  объёме про-
даж превысила 40 %, а  ведь 
в  минувшем 2016-м за  рубеж 
отправили чуть более 31 % 
от  объёма реализованной 
продукции.

– Каковы позиции 
«Метафракса» 
на профильном рынке 
россии и зарубежья?

– По  динамике и  темпам раз-
вития мы, как  и  прежде, со-
храняем ведущие позиции 
среди предприятий хими-
ческой индустрии страны. 
На  рынке продаж метанола 
и продуктов его переработки – 
формалина, КФК, уротропина 
и  пентаэритрита  – мы зани-
маем ведущие места. К  слову, 
«Метафракс»  – единствен-
ный на  всем постсоветском 
пространстве производитель 
уротропина и  пентаэритрита. 
И по объёму выпуска концен-
трированного формалина  – 
продукта внутренней пере-
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работки  – мы тоже являемся 
компанией № 1. А объёмы его 
производства  – самые высо-
кие в России.

По продажам метанола внутри 
страны компания устойчиво 
занимает второе место, успеш-
но реализуя продукт нашим 
стратегическим партнёрам  – 
«Н и жне ка мск не ф те х им у » , 
предприятиям нефтехимиче-
ского холдинга – ПАО «Сибур» 
и  другим потребителям. Нема-
лую долю метанола реализуем 
за рубежом. Лидируем в стране 
и по производству полиамида.

Да посудите о наших позициях 
сами: в  октябре мы произвели 
104 тысячи тонн метанола – это 
вообще рекордная выработка. 
Если вспомним прежнее произ-
водство метанола, то мы за год 
производили продукта меньше, 
чем  в  октябре. Вот это и  есть 
итог нашего научно-техниче-
ского прогресса. Сегодня мы 
достигли производства 3  тыс. 
400 тонн в  сутки, и по единич-
ной мощности наше производ-
ство метанола отныне самое 
крупное в Европе!

– оцените ход реализации 
инвестиционной 
программы компании.

– В  уходящем году инве-
стиционная программа 
компании отличилась по-
ложительной динамикой. 
Мы приступили к  рекон-
струкции производства 
пентаэритрита. Объём ра-
бот  – масштабный и  доро-
гостоящий, поэтому он был 
разбит на  три этапа. Проек-
ты первых двух этапов гото-
вы. Первый этап, связанный 
с  монтажом оборудования, 
уже стартовал, он завер-
шится в  первом полугодии 
2018  года. Минувшим ле-
том сторонняя организация 
приступила к  подготовке 
базового проекта, а наш про-
ектный отдел стал генпод-
рядчиком выполнения рабо-
чего проекта уже третьего 
этапа  – переработки техни-
ческих маточников. Уточню: 
компания уже не  удовлет-
воряет потребности рынка 
в пентаэритрите и формиате 

натрия, поэтому мы и  реши-
ли повысить мощность про-
изводства.

Завершив второй этап, мы 
приступили к  третьему этапу 
реконструкции системы во-
доснабжения производствен-
ной площадки, в  том числе 
и под проект АКМ. Объём всех 
выполненных и  предстоящих 
работ потребовал немалых вло-
жений сил и средств. В рамках 
проекта АКМ мы в ближайшие 
два года расширим мощности 
станции первого и  четвёртого 
подъёма воды. Это стабилизи-
рует водоснабжение предпри-
ятия и  нарастит объём подачи 
воды для нужд всего производ-
ства.

Кроме этого, завершены под-
готовительные работы к  реа-
лизации в  2018  году проекта 
по  подготовке и  обработке ва-
гонов-цистерн в  корпусе 1516. 
На  днях был подписан кон-
тракт на  производство работ. 
И  в  наступающем году проект 
будет реализован.

Кстати, несмотря на  значи-
тельный объём сил и  средств, 
направляемых на  воплоще-
ние проекта АКМ, внимание 
к  обновлению действующих 
мощностей не ослабнет: объём 
инвестиций на  производствен-
ную площадку на 2018 год пре-
высил 1,3 млрд рублей. Мало 
того, если действующий про-
изводственный процесс и  ход 
строительства комплекса АКМ 
будут проходить без  сбоев, 
мы не  станем сокращать либо 
приостанавливать ход реали-
зации программы развития 
до  2030  года касаемо всех дру-
гих составных частей. Кроме 
этого, предстоит заметно на-
растить выпуск уротропина 
за  счёт реконструкции двух 
установок гексамина: на  зару-
бежном и  внутреннем рынке 
нарастает спрос и  на  этот про-
дукт. Хотя ещё  лет 7-8 назад 
реализовать его было довольно 
сложно. На  будущий год мы 
не закрываем портфель заявок 
на поставки уротропина.

Наша главная цель  – эффек-
тивная и  глубокая переработ-

ка метанола: наши конкурен-
ты намерены и в будущем году 
наращивать выпуск этого про-
дукта, поэтому на  рынке мо-
жет образоваться его переиз-
быток и снижение цен. Считаю 
стратегической и  вполне вы-
полнимой задачей к 2020 году 
достичь суммарного выпуска 
тремя производственными 
площадками «Метадинеи» 
в  Губахе, в  Орехово-Зуеве 
и  в  Кремсе 1 млн тонн синте-
тических смол разных марок. 
И этот рубеж станет весомым 
вкладом в  развитие группы 
компаний.

Добавлю, хотя этот факт от-
носится к  социальному аспек-
ту компании: в  июне 2018-го 
мы сдадим в  эксплуатацию 
два девятиэтажных жилых 
дома в  Губахе. Весной присту-
пим к  строительству ещё  двух 
многоэтажных домов: в  бюд-
жете будущего года на эти цели 
предусмотрены необходимые 
средства. Кроме этого, постро-
ив рядом свою котельную, мы 
решаем проблему обогрева 
всех уже возведённых и  буду-
щих жилых новостроек.

– Компания известна 
высокоэффективной 
социальной политикой. 
В связи с началом 
реализации проекта 
аКМ претерпит ли она 
изменения в будущем 
году?

– Действительно, анализируя 
производственные планы, до-
стижения и  проблемы, нельзя 
не  отметить социальную со-
ставляющую деятельности 
компании, которая в конечном 
итоге и  определяет качество 
нашей работы. Мы продолжим 
содержать наш профилакторий 
и базу отдыха. К слову, на базе 
отмечен рост контингента от-
дыхающих из  числа наших 
работников. Подчёркиваю: ра-
ботники компании могут с  оп-
тимизмом смотреть в будущее – 
всё, что  касается социальной 
политики, останется неизмен-
ным и в следующем году. А всё, 
что закреплено в коллективном 
договоре, будет неукоснитель-
но выполнено. Кстати, в  ка-
нун Нового года мною подпи-

сан приказ о  выплате премии 
персоналу по  итогам работы 
в 2017 году…

– Какие основные задачи 
предстоит решать 
компании в наступающем 
году?

– По  моим оценкам, 2018-й, 
как  и  уходящий год, не  станет 
простым для  нашего коллекти-
ва. Нам предстоит обеспечить 
выпуск метанола на  уровне 
1  млн 150 тыс. тонн, по  сути, 
достичь самой высокой с  на-
чала эксплуатации агрегата вы-
работки продукта. Предстоит 
продолжить реконструкцию 
производства пентаэритрита 
и  начать производить востре-
бованный на  рынке продукт  – 
дипентаэритрит. Продолжим 
реконструкцию системы во-
доснабжения, приступим 
к  рабочему проектированию 
третьего этапа реконструк-
ции производства пентаэри-
трита. А с февраля приступим 
к  возведению башни прилли-
рования карбамида, а  точнее, 
к  полной реализации проекта 
АКМ. Летом ожидаем первые 
поставки крупнотоннажного 
оборудования, к  осени посту-
пят реакторы аммиака, карба-
мида и меламина. Но «горячая» 
фаза строительства начнётся 
в 2019 году.

В заключение от имени членов 
правления благодарю работни-
ков за  проявленные высокие 
качества и  профессионализм, 
за  слаженный труд и  верность 
предприятию. Желаю, чтобы 
и  в  наступающем году у  нас 
были яркие поводы гордиться 
причастностью к  динамично 
развивающейся сильной ком-
пании.

Пусть грядущий год порадует 
стабильностью, новыми свер-
шениями и  войдет в  каждый 
дом с миром, добром, любовью 
и  надеждой. Пусть вас, уважа-
емые коллеги, согревают уют 
семейного очага и  вера в  завт-
рашний день! Будьте здоровы 
и  счастливы! С  наступающим 
2018 годом!

Интервью провёл
Сергей МАРИНЦЕВ



химия без границ6

 
 

На «Метафраксе» названы 10 обладателей корпоративной 
премии «Человек года»

В состав группы компаний «Метафракс» вошло АО «Губаха-
транспорт»

Ведущий специалист по АСУТП цеха формалина Константин 
Красных стал победителем конкурса на лучшую научно-тех-
ническую работу

Подмосковная «Метадинеа» приняла участие в праздно-
вании столетия Орехово-Зуева, пройдя в праздничном 
шествии по улицам города

«Метафракс» назван лучшим 
энергоэффективным предприятием 
Западного Урала

На «Метафраксе» прошел III Моло-
дёжный форум «Старт в будущее». 
Дискуссии о будущем молодых губа-
хинцев прошли на шести площадках 
с участием школьников, студентов 
УХТК, преподавателей и экспертов

Генеральный директор ПАО 
«Метафракс» Владимир Даут признан 
лауреатом «Строгановской премии»

Ф О Т О ФА К Т     события года
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На подмосковной «Метадинее» 
завершили монтаж реактора 
R-1500, что позволит увеличить 
производственные мощности 
смольной площадки

Председатель совета директоров компании «Метафракс» 
Армен Гарслян стал лауреатом премии «Твердые знаки» за 
развитие промышленности и вывод ее на новый уровень

В АО «Карболит» торжественно открыли мемориальную 
доску, посвященную сотрудникам завода, ушедшим на 
фронт в годы Великой Отечественной войны

Более десяти тысяч зрителей со всех уголков страны 
собрались на горе Крестовой в Губахе, чтобы вдохновиться 
одной из лучших постановок Балета Панфилова «Ромео 
и Джульетта»

Компания «Метафракс» подписала контракт с ведущим 
разработчиком технологий в производстве синтез-газа и 
удобрений Casale на инжиниринг, поставку оборудования 
и управление строительством масштабного комплекса 
«Аммиак-карбамид-меламин» (АКМ) в Губахе

В компании «Метадинеа-Австрия» 
прошел День открытых дверей. 
Более тысячи гостей побывали на 
предприятии и познакомились с его 
деятельностью

В Губахе прошел краевой 
смотр-конкурс художественной 
самодеятельности работников 
химической отрасли Прикамья 
«Новые имена», посвященный 
70-летию Росхимпрофсоюза

события года     Ф О Т О ФА К Т
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Депутату содействова-
ли заместитель генди-
ректора «Метафракса» 

по  персоналу и  социальным 
вопросам Рашид Шакиров и по-
мощники  – Константин По-
ролло и Алёна Лазукова. Говоря 
о  стратегии развития, Армен 
Гайосович прокомментировал 
факт заключения в ноябре дого-
вора с генподрядчиками на воз-
ведение комплекса по  выпуску 
аммиака-карбамида-меланина. 
Уточнив перечень будущих 
объектов и  объём инвестиций, 
он сообщил о  перспективах 
строительства производств 
в  рамках программы развития 
группы компаний «Метафракс» 

до  2030  года, оговорив возмож-
ность возведения на  площадке 
АКМ и  второй очереди произ-
водства меламина. Депутат со-
общил о нюансах предстоящего 
заключения с  властями края 
специального инвестиционного 
контракта, пояснив, какие льго-
ты предусмотрены для  пред-
приятия. Отдельной темой 
беседы стал дефицит квалифи-
цированных кадров для  ком-
плекса АКМ и  для  основного 
производства, пути решения 
этой проблемы с опорой на пер-
спективы для молодёжи.

Сообщил депутат и об отчисле-
ниях в  бюджет. Так, компания 

отчисляет за  год в  бюджеты 
всех уровней свыше 2 млрд 
руб., и  с  вводом комплекса 
АКМ сумма отчислений удво-
ится. На новом по европейским 
меркам оборудовании за  год 
будет производиться до  900 
тыс. тонн продукции, а годовая 
выручка от  её продажи пре-
высит 14 млрд руб. При  этом 
около 75 % продукции от всего 
объёма направят для  перера-
ботки на  производственные 
мощности группы «Метаф-
ракс». В  рамках стратегии раз-
вития компания наращивает 
максимизацию внутренней 
переработки своей продукции 
и  обеспечение производства 

своим сырьём. Эта стратегия 
воплощается уже более 10  лет, 
и  проект станет историческим 
шагом в  развитии компании 
в рамках планов до 2030 года.

гоВоря о  роли молодёжи 
в  развитии компании, депутат 
подчеркнул значимость работы 
со  студентами. Сегодня «Ме-
тафракс» обучает 165 студен-
тов в  разных вузах и  в  Ураль-
ском химико-технологическом 
колледже. На  дневном отделе-
нии вузов обучаются 110 чело-
век, и на заочном – на паритет-
ных условиях  – 12 работников 
предприятия. В вузах в рамках 
программы подготовки пер-

бУДУЩее КоМПании ПРИНАДЛЕЖИТ 
МОЛОДЁЖИ
В начале декабря в рамках декады приёма граждан депутат Законодательного собрания 
края Армен Гарслян встретился с молодыми работниками градообразующего предприятия – 
ПАО «Метафракс». Темой «круглого стола» стала стратегия развития компании, роль молодёжи 
в её жизни, перспективы социально-экономического развития Губахи. 
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сонала на  дневном отделении 
обучаются 110 человек, в  том 
числе 49 на  бюджетной основе 
(стипендиаты) и  61  – на  кон-
трактной. Набираются знаний 
88 студентов в  ПНИПУ и  14  – 
в  ПГНИУ, два студента  – в  Ка-
занском НИГУ, пятеро – в УрФУ 
им. Ельцина и  один будущий 
специалист в  Высшей школе 
экономики. В  УХТК за  счет 
«Метафракса» обучаются 43 
учащихся, в том числе 16 чело-
век осваивают специальность 
«Химическая технология неор-
ганических веществ» (внебюд-
жетная группа) и  27 рабочих 
учатся заочно на  паритетных 
условиях.

– Активно воплощается со-
циа льно-образовательный 
муниципальный проект «Хи-
мия без  границ», нацеленный 
на  профессиональное само-
определение учащихся на  спе-
циальности, связанные 
с химическим производством, – 
заявил Армен Гайосович. – Он 
охватывает все уровни об-
разования: от  дошкольного 
до  профессио нального. С  про-
шлого учебного года специ-
алисты компании по  субботам 
проводят со  школьниками 
практикумы, действует клуб 
научных поисков во главе с ди-
ректором школы № 14 (НОЦ) 
Мариной Желудковой. Запла-
нирована закупка единых учеб-
ников по химии, с 2018 учебно го 
года школьники начнут по ним 
заниматься. Ежеквартально 
учителя химии школ города 
встречаются с  сотрудниками 
отдела управления персоналом 
«Метафракса». В  рамках про-
екта «Химия без  границ» раз-
работаны три инновационные 
программы: «Начальная шко-
ла – школа естественных наук», 
«Основная школа – территория 
самоопределения» и «Шаг в бу-
дущее». Только в этом учебном 
году в проект вовлечены более 
400 школьников.

Раскрывая перспективы соци-
ально-экономического разви-
тия Губахи, Армен Гайосович 
заявил: «Город обладает вы-
соким инвестиционным по-
тенциалом, занимая четвёртое 
место из  48 территорий края, 

это говорит об устойчивом раз-
витии экономики. В  2016  году 
объем инвестиций достиг поч-
ти 4 млрд руб. В расчёте на од-
ного жителя это свыше 106 тыс. 
руб., или в 6 раз выше базового 
для  города уровня 2012  года: 
тогда было 18 тыс. руб.».

– осНоВНой объем ин-
вестиций приходится на  «Ме-
тафракс» и  связан со  строи-
тельством комплекса АКМ, 
реконструкцией, техническим 
перевооружением основных 
производств, строительством 
многоквартирных домов,  – 
уточнил депутат.  – В  прогноз-
ном периоде динамика инве-
стиций будет неравномерной. 
В  период 2018-2020  годов 
прогнозируется их  активный 
рост, в  период 2020-2023  го-
дов  – снижение физических 
объёмов за  счёт завершения 
строительства комплекса АКМ, 
а  также реализации в  бюджет-
ной сфере инвестиционных 
проектов по созданию верёвоч-
ного парка в парке им. Гагарина, 
строительству крытой ледовой 
арены, реконструкции стадио-
на СДК «Губахинский». Объем 
инвестиций в  2018-2020  годах 
достигнет суммарно порядка 
61 млрд руб.

По  мнению депутата, важным 
направлением станет расши-
рение туристических услуг 
в  Губахе. Перспективы спор-
тивно-туристического сектора 
экономики связаны с  развити-
ем общероссийского межрегио-
нального центра зимнего отды-
ха на горе Крестовой. Сегодня 
горнолыжный комплекс вклю-
чает в  себя гостиницу на  30 
мест, пять трасс для  катания 
общей длиной 6270 км, а  так-
же два бугельных подъёмника, 
прокат горнолыжного инвен-
таря, камеру хранения, кафе 
и буфет.

– При  поддержке Фонда Тим-
ченко и  правительства края 
в  Губахе возводится ледовый 
комплекс стоимостью 186 млн 
руб. со  сроком сдачи к  сентя-
брю будущего года, – сообщил 
Армен Гайосович.  – Ход работ 
курируют депутаты, график 
соблюдается. Готов проект об-

устройства «Аллеи химиков» 
в  парке Гагарина, изучается 
возможность обустройства 
верёвочного парка и  экстрим-
парка с монтажом рамп для ве-
лосипедистов.

Раскрывая программу «Парки 
малых городов», депутат со-
общил, что  Губаха выиграла 
конкурс и  с  лета уходящего 
года начались строительные 
и  ремонтные работы на  «Тро-
пе здоровья». Очистили не-
используемую площадку, осу-
шили болото, проложили 
800-метровую тропу, высадили 
кустарники, установили лав-
ки и  обустроили освещение. 
Рядом смонтировали детский 
городок за  счёт средств ОАО 
«Губахинский кокс». При  ре-
монте переулка «Мечты» обно-
вятся дорога и  тротуары к  ТЦ 
«Серебряная мечта» и  к  парку. 
«В  итоге мы получаем единый 
комплекс для  отдыха горо-
жан», – подчеркнул Армен Гай-
осович.

аНализируя ход реали-
зации программы «Комфорт-
ная среда», депутат сообщил, 
что  летом в  округе отремонти-
ровали 11 придомовых терри-
торий, обновили асфальтное 
покрытие, бордюры, устано-
вили лавки, урны и  парковоч-
ные карманы. Администрация 
округа решала задачу единым 
комплексом: отремонтированы 

дворы по ул. Ленина близ музея 
КУБ, обновлена стела в  сквере 
Гагарина, уложен новый троту-
ар, проведено освещение, уста-
новлены скамейки, обустроено 
видеонаблюдение за объектом.

Армен Гайосович ответил 
на  вопросы участников встре-
чи. Они касались перспектив 
для  молодёжи, улучшения 
медобслуживания населения, 
развития культуры и  спорта. 
Отвечая на  вопрос о  пробле-
мах в  жилищно-коммуналь-
ном хозяйстве, депутат заявил: 
«В ЖКХ будут реализованы ин-
вестиционные проекты модер-
низации теплового хозяйства 
и  водоснабжения. Ежегодно 
в  2018-2023  годах будут рекон-
струироваться по  1,2 км тепло-
сетей и  по  5,4 км водопровода, 
будет полностью заменён 1 км 
теплосети».

– Важным ресурсом развития 
города являются бюджетные 
средства,  – заявил депутат, за-
вершая встречу.  – Доходная 
часть бюджета в  2016  году до-
стигла 792 млн руб., хотя соб-
ственные доходы составили 
263 млн руб. Мы с депутатами 
и  впредь будем стараться при-
влекать в  город дополнитель-
ные средства, считая это глав-
ной своей задачей.

Сергей МАРИНЦЕВ
Фото автора

НАКАНУНЕ С МОЛОДЕЖНыМ АКТИВОМ ПРОфСОюзА 
провел традиционную встречу и генеральный директор 
компании Владимир Даут. Для общения с руководителем 
собрались порядка двадцати членов актива из различных 
подразделений предприятия, а также председатель 
профсоюзной организации Людмила Красных. Владимир 
Александрович рассказал собравшимся о новом этапе 
развития «Метафракса» – строительстве комплекса АКМ 
и подвел предварительные итоги работы компании 
в уходящем году.

Встреча прошла конструктивно и плодотворно. Молодые 
работники подготовили и задали директору ряд вопросов, 
на которые получили исчерпывающие ответы. Вопросы 
были о самом разном: о строящемся жилье для сотрудников 
компании, парковке возле заводоуправления, ремонте 
дороги, о социальных городских проектах, качестве 
медицинских услуг в Губахе.
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Аналитический центр 
«Эксперт» предста-
вил рейтинг ТОП-400 

крупнейших компаний Урала 
и  Западной Сибири по  объ-
ему реализации продукции 
в 2016 году. В рейтинг попали 
более 40 компаний Прикамья, 
представляющих в  большей 
массе машиностроительную, 
металлургическую, химиче-
скую и  деревообрабатываю-
щую отрасли.

Группа компаний «Метафракс» 
закрепилась в ТОП-400 на 62-й 
строчке, спустившись на  один 
пункт относительно собствен-
ных показателей 2015  года. 
По  итогам 2016  года объем 
реализации группы по  МСФО 
составил более 41 млрд рублей, 
показатель чистой прибыли  – 
4 млрд рублей.

Среди компаний химической 
и  нефтехимической отрасли, 

попавших в  рейтинг, «Метаф-
ракс» занял третье место.

Рейтинг 400 крупнейших ком-
паний Урала и Западной Сиби-
ри составлен аналитическим 
центром на  основе методики 
федерального рейтинга «Экс-
перт-400», получившей за-
ключение PwC. В  рейтинге 
представлены компании прак-
тически всех основных сфер 
экономики Свердловской, Че-

лябинской, Курганской, Орен-
бургской, Тюменской областей 
(включая Ханты-Мансийский 
и  Ямало-Ненецкий автоном-
ные округа), Пермского края, 
Республики Башкортостан 
и Республики Удмуртия. Место 
компаний определяется путем 
их  ранжирования по  объему 
реализации продукции, работ 
и услуг в 2016 году.

Ольга ИВАНОВА

М Е ТА Ф РА К С     рейтинг

М Е ТА Ф РА К С     официально

В тройКе КрУПнейших нефтехиМиКоВ 
УраЛа И зАПАДНОй СИБИРИ

аКционеры ПрогоЛоСоВаЛи 
зА РАзВИТИЕ
15 декабря в компании «Метафракс» состоялось внеочередное собрание акционеров.

Акционерами было при-
нято решение о  реор-
ганизации Общества 

в форме присоединения к нему 
АО «Губахатранспорт», основ-
ным видом деятельности кото-
рого является вывоз железнодо-
рожным транспортом готовой 

продукции с производственной 
площадки «Метафракса», по-
дача сырья, а  также обслужи-
вание и  ремонт железнодорож-
ных путей. «Губахатранспорт» 
входит в  группу компаний 
«Метафракс». Реорганизация 
позволить централизовать иму-

щество и железнодорожную ин-
фраструктуру в  одном юриди-
ческом лице для осуществления 
эффективной хозяйственной 
деятельности.

Также акционеры рассмотре-
ли и  утвердили вопросы о  со-

вершении крупных сделок, за-
ключенных в целях реализации 
проекта по  строительству ком-
плекса «Аммиак-карбамид-ме-
ламин», а также связанных с по-
лучением компанией кредита.

Ольга ПЕТРОВА
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семинар     Т Д  « М Е ТА Ф РА К С » 

ЮриСты СоЗДаЮт  
ОБЩУю МЕТОДИЧЕСКУю БАзУ
На площадке Торгового дома «Метафракс» состоялся консультационный семинар юристов 
и корпоративных секретарей группы компаний.

Собравшись в  конференц-зале го-
стиницы CityStar на  ул. Монастыр-
ской, коллеги на  примерах про-

анализировали практику корпоративного 
управления и  обсудили изменения в  кор-
поративном и  гражданском законодатель-
стве. Оговорили аспекты сопровождения 
деятельности органов управления, кор-
поративных сделок, обобщения судебной 
практики по  корпоративным и  граждан-
ско-правовым делам и спорам.

Открывая уже третий по счёту форум, глава 
совета директоров компании «Метафракс», 
депутат краевого Законодательного со-
брания Армен Гарслян заявил о  важности 
сильной юридической службы как  единой 
команды единомышленников, подчеркнув, 
что  финансовая служба  – это фундамент 
бизнеса, а юридическая – стены, поддержи-
вающие жёсткую конструкцию успешно-
го бизнеса. «Важно, учитывая активность 
законодателя за  последние годы, усилить 
наши корпоративные позиции и  быть 
не  только осведомлёнными о  новеллах за-
конодательства, но  иметь опыт их  приме-
нения»,  – заявил Армен Гайосович, увязав 
укрепление юридической службы с  возве-
дением комплекса АКМ в Губахе.

поддержаВ аплодисмеНтами 
приветственные слова заместителя ген-
директора по  корпоративным вопросам 
Армена Царукяна и  начальника отдела 
по  корпоративно-правовым вопросам 
ТД «Метафракс» Маргариты Беляковой, 
коллеги приступили к  работе. Так, в  де-
талях раскрыл системный подход к  мо-
ниторингу изменений в законодательстве 
директор по  правовым вопросам ПАО 
«Метафракс» Симон Вихнин (на фото). 
Арбитражный управляющий, член Со-
вета директоров ТД «Метафракс» Вячес-
лав Грачёв пояснил ряд важных аспектов 
в  ходе оспаривания сделок в  процессе 
банкротства, приведя ряд поучительных 
примеров. Начальник дирекции АКМ 
Татьяна Холоимова подробно останови-
лась на проекте АКМ в его юридических 
аспектах. Ведущий юрисконсульт по  кор-
поративно-правовым вопросам ТД «Ме-
тафракс» Ангелина Лесенчук, оперируя 
фактами и  аргументами, раскрыла тему 
сделок с  заинтересованностью, основыва-

ясь на опыте этого года. Её коллега, веду-
щий юрисконсульт по договорной работе 
Вячеслав Осиновских, чётко обосновал 
систему защиты информации. Он подчер-
кнул, что  конфиденциальными данными 
являются сведения производственного, 
технического, экономического, органи-
зационного характера, способы осущест-
вления профессиональной деятельности 
и  бизнес-процессы. Их  нужно защищать, 
ведь часть этих данных является коммер-
ческой тайной, а вторая часть – информа-
цией для служебного пользования.

приВедя ряд ярких примероВ  
неявки ответственных лиц для  нотариаль-
ного оформления документов, начальник от-
дела по  корпоративно-правовым вопросам 
ТД «Метафракс» Маргарита Белякова зао-
стрила внимание коллег на преддоговорной 
ответственности сторон, чтобы исключить 
бессмысленную трату времени и  средств 
на недобросовестных партнёров. Начальник 
отдела по  договорной работе ПАО «Метаф-
ракс» Дмитрий Луц раскрыл использование 
типовых форм договоров и  другие аспекты 

повышения эффективности договорной 
работы. Главный юрисконсульт по корпора-
тивно-правовым вопросам ТД «Метафракс» 
Екатерина Костарева довела до  слушате-
лей новеллы законодательства и  практику 
по группе компаний. Юрисконсульт по кор-
поративно-правовым вопросам Цагик Тан-
камян сообщила о  новых правилах получе-
ния акционерами информации об обществе.

– Встреча специалистоВ кор-
поративного и  юридического профи-
ля состоялась для  обеспечения единой 
практики исполнения требований законо-
дательства, – подвёл итог «Химии без гра-
ниц» Симон Вихнин. – Подобные встречи 
коллег для обмена опытом будут организо-
вываться отделом по корпоративно-право-
вым вопросам ТД «Метафракс» не  реже 
раза в год для обеспечения единой практи-
ки исполнения требований законодатель-
ства, разъяснения вопросов их  примене-
ния и создания общей методической базы.

Герман САМАРИН
Фото автора
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Ф О Т О ФА К Т     новогоднее настроение

 
 

Главные новогодние персонажи – Дед Мороз и Снегурочка, 
поздравив коллектив компании с праздником, остроумно 
обыграли «Твёрдый знак», присуждённый Армену Гарсляну

Гендиректор «Метафракса» Владимир ДАУТ сердечно 
поздравил коллектив предприятия с наступающим Новым 
годом. И сказал, что группа компаний в уходящем году 
добилась высоких результатов

Зрители аплодировали мастерской постановке «Сантехник 
и шеф» в исполнении хореографической группы

В вестибюле ДК «Энергетик» работники предприятия 
не скучали в компании живых символов года, позируя 
фотографу для снимков на магнитик

Солистов шоу-хора «Ирония» в Челябинске величают 
«новым культурным явлением». Что ж, голоса и песни 
у певческого коллектива действительно проникновенные

Гости праздника – шоу-балет «Воскресенье» – 
демонстрировали чудеса гибкости
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новогоднее настроение     Ф О Т О ФА К Т

 
 

Зрители подолгу не отпускали со сцены солистов шоу-хора 
«Ирония» за трогательное исполнение современных и уже 
вошедших в классику песен

Ведущий ловко разыграл специалиста финансового отдела 
Наталью БАРЫШЕВУ, вручив ей памятный сувенир

Удивительные хореографические зарисовки заметно 
украшали концерт артистов – гостей города

Выступления гибкой гимнастки из хореографического 
коллектива «Воскресенье» вызывал восторг зрителей 
и заслуженные аплодисменты

У ведущего в запасе было немало приёмов интерактивного 
ведения весёлого праздника, и зрители охотно ему 
подыгрывали

Зрители аплодисментами встречали выступления артистов 
и даже подпевали солистам шоу-хора «Ирония»



химия без границ14

о ПреДМете обСУжДениЯ

По  словам директора производ-
ственной площадки «Метадинеа» 
в  Орехово-Зуево Эдуарда Посто-

ногова, объект предназначен для  обез-
вреживания отхода 4-го класса опасности 
«надсмольная вода», который образуется 
в  результате производственной деятель-
ности компании. Обезвреживание отхода 
будет производиться на  обычной паро-
вой котельной, которая вырабатывает пар 
для производственных нужд предприятия. 
С этой целью и осуществлено техническое 
перевооружение котельной с  переводом 
горелки на  совместное сжигание над-
смольной воды в факеле природного газа.

Эдуард Александрович подробно остано-
вился на  вопросах безопасности техноло-
гии. Он подчеркнул, что  проект прошел 
многоуровневую и всестороннюю эксперт-
ную оценку промышленной и  экологиче-
ской безопасности. «Приоритет деятельно-
сти компании «Метадинеа»  – соблюдение 
требований закона. Все объекты нашей 
производственной инфраструктуры со-
ответствуют самым строгим нормативам 
производственной и  экологической без-
опасности. С  такой  же ответственностью 
мы подошли к реализации данного проек-
та – как на стадии документационной, так 
и технической его подготовки. В последние 
годы в России требования к экологической 
безопасности промышленных предпри-
ятий постоянно ужесточаются и  в  настоя-
щее время являются одними из самых вы-
соких в мире. Несколько государственных 
ведомств проверили нормативно-техниче-
скую и проектную документацию объекта 
и ее соответствие установленным требова-
ниям. Также под  постоянным контролем 
надзорных органов проходили пусконала-
дочные работы. По  всем критериям про-

верки мы получили положительные итого-
вые заключения».

Процесс сжигание надсмольной воды пол-
ностью автоматизирован. Если концентра-
ция отходящих газов хотя бы на считанные 
доли процента превысит предельно допусти-
мое содержание, предусмотренное проектом, 
даже по  одному параметру, оборудование 
будет автоматически отключено и котельная 
будет остановлена. Иными словами, на объ-
екте установлена система противоаварийной 
защиты и блокировки. Котельная не требует 
обслуживающего персонала. Однако компа-
ния «Метадинеа» приняла решение о  вве-
дении дополнительных штатных единиц 
сотрудников, которые будут постоянно кон-
тролировать ее работу. Разработаны специ-
альные технологические карты, содержащие 
пошаговую инструкцию действий персонала 
в случае нештатных ситуаций.

Все сотрудники прошли обучение и  ат-
тестованы на  право работы в  котельной 

и  на  право работы с  опасными отходами 
по программе обеспечения экологической 
безопасности.

Заместитель главы городской администра-
ции Александр Ефремов в  своем высту-
плении обратил внимание, что  обезвре-
живание надсмольной воды как  таковое 
практикуется на  «Карболите» десятилети-
ями. Это не  новая технология, а  опробо-
ванная на  протяжении длительного пери-
ода. «Я много лет трудился на «Карболите» 
и  могу ответственно заявить: данная тех-
нология давно отработана, и за все это вре-
мя не было ни одной внештатной ситуации. 
Техническое перевооружение потребова-
лось в  связи с  физическим и  моральным 
износом оборудования старой котельной 
постройки 70-х годов, для  повышения 
КПД котельной, экономии топлива и улуч-
шения экологических показателей отхо-
дящих газов. Новая технология позволит 
сжигать надсмольную воду более эффек-
тивно», – отметил Александр Ефремов.

М Е ТА Д И Н Е А     общественные слушания

техноЛогично, эКоЛогично, 
БЕзОПАСНО
8 декабря в Орехово-Зуеве в ДК им. Пушкина состоялись общественные обсуждения проектной 
документации объекта, используемого для обезвреживания отхода, «Техническое перевооружение 
паровой котельной» подмосковной компании «Метадинеа». Главным содержанием обсуждений 
стал вопрос: насколько новый объект будет экологически безопасен для ореховозуевцев,  поэтому 
в число приглашенных вошли представители Министерства экологии и природопользования 
Московской области, администрации Орехово-Зуевского округа, руководство компании, а также 
специалисты профильных ведомств и жители города. Слушания открыл генеральный директор 
ООО «Метадинеа» Игорь Спасский, кратко рассказавший об истории предприятия и основных 
направлениях его деятельности.
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ВыброСы КотеЛьной 
не СоДержат ЯДоВитых 
ВеЩеСтВ

В продолжение обсуждения темы вы-
ступили представители надзорных 
и  экспертных органов. Ими была 

представлена детальная информация 
о  выводах санитарно-эпидемиологиче-
ского мониторинга запускаемого проекта, 
результатах количественного химического 
анализа выбросов в атмосферу от объекта 
по  обезвреживанию отхода «надсмольная 
вода» в  паровой котельной и  оценка его 
воздействия на окружающую среду.

Как  сообщила главный специалист по  ох-
ране труда, промышленной безопасно-
сти и  экологии ООО «Метадинеа» На-
талья Ситникова, при  осуществлении 
пусконаладочных работ предприятием 
была организована серия контрольных за-
меров выбросов в  атмосферу от  объекта 
по  обезвреживанию отхода в  паровой ко-
тельной. Отбор анализов производился 
непосредственно в дымовой трубе – на вы-
ходе топочных газов в  атмосферу, замеры 
делались в том числе на содержание фенола, 
формальдегида и  метанола. Результаты по-
казали: все эти вещества при обезврежива-
нии распадаются на углекислый газ и воду, 
которые и  являются конечным продуктом 
обезвреживания отхода «надсмольная 
вода». Эти выводы подтвердила и ведущий 
инженер «Центра лабораторного анализа 
и технических измерений по Центральному 
Федеральному округу» Марина Бойко. Ре-
зультаты замеров показали: вся «органика», 
которая содержится в  надсмольной воде, 
полностью сжигается в котле при очень вы-
сокой температуре. Фенол, формальдегид 
и  метанол в  выбросах отсутствуют. Таким 
образом, при  обезвреживании надсмоль-
ной воды санитарно-гигиенические показа-
тели для  атмосферного воздуха по  требуе-
мым параметрам ПДК соблюдены.

Генеральный директор ООО «Веста» – раз-
работчика проекта «Оценка воздействия 
на  окружающую среду объекта обезвре-
живания отхода «Надсмольная вода» 
(ОВОС)» – Ирина Антонова проинформи-
ровала о расчетных показателях рассеива-
ния загрязняющих веществ в  атмосфер-
ный воздух. Расчеты доказывают: по всем 
загрязняющим веществам на  границе са-
нитарно-защитной зоны и  в  жилой зоне 
будут соблюдаться санитарно-гигиениче-
ские показатели без превышения ПДК.

Эколог отдела экологической безопасности 
АО «НИЦ «Техно-Прогресс» Дарья Смир-
нова обратила внимание присутствующих, 
что  отход «надсмольная вода» паспорти-

зирован с  учетом степени воздействия 
на окружающую среду и опасности для здо-
ровья человека и  его среды обитания. Со-
гласно Федеральному классификационному 
каталогу отходов, надсмольная вода отнесе-
на к 4-му классу опасности. Этот же класс 
имеют и обычные бытовые отходы.

Изучив всю представленную информацию, 
ореховозуевцы задали вопросы руковод-
ству компании и  экспертам. Особо жите-
лей интересовало  – какие вещества будут 
выбрасываться в  атмосферу после сжига-
ния надсмольной воды и  будет  ли опасен 
выброс из трубы для населения?

В  ответе руководства «Метадинеи» про-
звучало, что в результате работы любой ко-
тельной, в  том числе осуществляющей те-
плоснабжение жителей города, образуются 
продукты горения, которые выбрасываются 
в атмосферу на высоте трубы. Стандартный 
состав отходящих газов всех котельных, 
работающих на  природном газе, содержит 

диоксиды и оксиды азота, оксиды углерода, 
диоксид серы и бензапирен. В выбросах ко-
тельной ООО «Метадинеа» при  сжигании 
надсмольной воды присутствуют эти  же 
вещества, которые рассеиваются в верхних 
слоях атмосферы – все замечали, что трубы 
котельных имеют значительную высоту.

Стоит отметить, что в целом атмосфера слу-
шаний была конструктивной и взвешенной. 
Руководители «Метадинеи» и  эксперты 
подробно и  доступно разъяснили техноло-
гические особенности объекта, ответили 
на  все, даже весьма провокационные во-
просы присутствующих. По  итогам обще-
ственного обсуждения материалы проекта 
«Техническое перевооружение паровой ко-
тельной с переводом горелки на совместное 
сжигание надсмольной воды в  факеле при-
родного газа» были одобрены и  приняты 
за основу дальнейшего проектирования.

Елена ЛАРИНА, 
«Ореховские вести»

общественные слушания     М Е ТА Д И Н Е А

ИГОРЬ СПАССКИй, ГЕНЕРАЛЬНый ДИРЕКТОР ООО «МЕТАДИНЕА»:

– заботясь об экологической безопасности окружающей среды, в своей 
деятельности «Метадинеа» использует самые передовые зарубежные технологии. 
Продукция, производимая предприятием, соответствует всем самым строгим 
европейским стандартам качества и экологии, производится с использованием 
самого современного и высокотехнологичного оборудования европейского 
и российского производства. Европейское качество подтверждает тот факт, 
что продукции «Метадинеи» отдают предпочтение такие крупные европейские 
производители, ведущие свой бизнес в России, как ЭГГЕР, ИКЕА, Сен-Гобен, Роквул. 
В настоящее время производственный комплекс компании на площадке в Орехово-
зуеве представляет собой современное химическое производство.

Как предприятие, проявляющее заботу об экологической обстановке в городе, 
вопрос обезвреживания отхода путем совместного сжигания надсмольной воды 
в факеле природного газа на котельной мы вынесли на общественные слушания.
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С О Ц И А Л Ь Н А Я  А К Т И В Н О С Т Ь     клуб веселых и находчивых

«ChemiCal Brothers» зАЖГЛИ  
ПО-ГУБАхИНСКИ
Сборная КВН компании «Метафракс» стала чемпионом Лиги работающей молодежи Прикамья.

Отыграв полуфинал и набрав макси-
мальное количество баллов за  се-
зон, губахинские химики тут  же 

взялись за  подготовку к  решающей игре. 
Времени в  обрез, а  вот амбиций и  жела-
ния взять кубок победителя хоть отбавляй. 
Три недели «мозголомки», сочинительства, 
написания сценария, репетиций, а  парал-
лельно заводских обязанностей пролете-
ли быстро. И  вновь «Chemical Brothers» 
на  сцене пермского Дворца молодежи, го-
товые «зажечь» по полной. Что в итоге они 
и сделали.

зрители В этот деНь получили двой-
ную порцию юмора, смеха и  отличного 
настроения, поскольку вместе состоялись 
финалы сразу двух лиг  – студенческой 
и  работающей молодежи. В  финал по-
следней вышли четыре команды. В задачу 
решающей игры сезона включили привет-
ствие и финальный номер.

В  решающей игре «Chemical Brothers» 
не стали менять сыгранный командный со-
став: на сцену вышли Дмитрий Пантюхин, 
Иван Гагарин, Вячеслав Стряпунин, Ринат 
Хазеев, Александр Гром и Сергей Березин. 
Музыкальное сопровождение в  ходе вы-
ступления сборной обеспечивал Олег Епа-
нешников. К слову, и команда губахинских 
болельщиков в пермском зале на этот раз 
значительно усилилась, оказав достойную 
поддержку коллегам на сцене.

Мотивации для победы, как показало при-
ветствие, у наших кэвээнщиков было более 
чем  достаточно. Один из  членов команды 
в  этом году женился, у  другого родился 
ребенок, ну а  третий обзавелся ипотекой 
на  25  лет. Одним словом, «призовые» со-
всем бы не помешали.

оба коНкурса «Chemical Brothers» 
держались уверенно, амбициозно 
и  где-то  даже дерзко. Делали замечания 
ведущему, задавали вопросы члену жюри 
Армену Бежаняну (актеру сериала «Реаль-
ные пацаны») и  даже шутили про  прези-
дента. Надо сказать, что  тонкое чувство 
юмора и  актерские таланты нашей ко-

манды зрители финальной игры оценили 
высоко. Впрочем, и  представители про-
фессионального жюри высокими оценка-
ми выразили свои предпочтения. За  при-
ветствие и  финальный номер «Chemical 
Brothers» получили максимальные оценки, 
заработав в итоге 9 баллов.

– Если бы мы не работали, то не играли бы 
в  КВН, а  если  бы мы не  играли в  КВН  – 
мы  бы работали. Работайте чаще!  – так 
завершили свое выступление в финале хи-
мики «Метафракса», увозя в Губаху чемпи-
онский кубок и сертификат.

Ольга ВОТИНЦЕВА
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традиции     М Е ТА Д И Н Е А

кадровая политика     М Е ТА Ф РА К С

У коллектива губахинской 
смольной площадки 
компании «Метадинеа» 
есть добрая традиция. 
Под Новый год они дарят 
подарки детям. 22 декабря, 
продолжив эти славные 
начинания, руководитель 
площадки Денис Гутаускас 
и технический директор 
Игорь Шафиков вручили 
45 сладких подарков 
для детей с ограниченными 
возможностями 
председателю Губахинского 
общества инвалидов 
Наталье Широковой. 
Получив на праздничной 
елке сладкие подарки, 
дети с ограниченными 
возможностями, 
но с широкой душой 
не скрывали своих эмоций 
и искренне благодарили 
доброго Дедушку Мороза, 
в роли которого выступила 
компания «Метадинеа».

СеМейнаЯ ПрееМСтВенноСть
В конце ноября цех электроснабжения компании организовал День открытых дверей для детей 
и внуков работающих здесь сотрудников.

Начальник подразделе-
ния Владимир Изме-
стьев провел для  ре-

бят увлекательную экскурсию 
по  цеху, рассказав о  работе, 
которую ежедневно выполня-
ет коллектив ЦЭС. Работники 
электротехнической лабора-
тории наглядно познакомили 
юных гостей с работой электро-
двигателя с  преобразователем 
частоты, продемонстрировали 
поверку электроизмеритель-
ных приборов и  испытания 
высоким напряжением и  боль-
шим током.

С  восторгом ребята посмо-
трели уникальные экспонаты, 
а  также узнали историю цеха 
в музее подразделения. Угостив 
гостей чаем, работники ЦЭС 
провели с ними занимательную 
викторину «Безопасное элек-
тричество».

К  слову, не  только в  цеховом, 
но  и  в  заводском музее успе-
ли побывать в  этот день го-
сти. Он подарил им не  менее 
яркие эмоции и  впечатления. 

А  музейный хранитель Влади-
мир Осипчук поведал детям 
о  предстоящей грандиозной 
стройке комплекса АКМ. Неко-
торые ребята даже признались, 

что  теперь знают, где будут ра-
ботать.

Екатерина РАКОВИЦ,
председатель цехкома ЦЭС
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М Е ТА Ф РА К С     краевая олимпиада по химии

работаЮЩаЯ МоЛоДЁжь 
ПРОЯВИЛА ВыСОКИЕ зНАНИЯ
В Уральском химико-технологическом колледже под традиционным патронатом компании 
состоялась V краевая олимпиада по химической технологии органических и неорганических 
веществ в сфере среднего профессионального образования.

В  турнире участвовали 
учащиеся выпускно-
го курса УХТК Сергей 

Васильев, Сергей Сеньков 
и Екатерина Славкова (педагог 
Светлана Ваганова). Их  сопер-
никами стали два выпускника 
будущего года Соликамского 
горно-химического техникума 
Дарья Бычина и  Кирилл Ор-
лов (педагоги Елена Шипулина 
и  Наталья Королёва), а  также 
учащиеся 4-го курса Березни-
ковского политехникума Алек-
сандр Костяев и  Ксения Беля-
ева (педагоги – Вера Симанова 
и  Елена Железнова). Оспари-
вали лидерство и  молодые ра-
ботники компании: машинист 
насосных установок Кристина 
Катаева (куратор  – начальник 
смены Александр Трошков), 
аппаратчики синтеза Евгений 
Кожухов и  Игорь Колпащиков 
(руководитель обоих  – инже-
нер-технолог Михаил Путин-
цев) и аппаратчик цеха форма-
лина Павел Бобровских.

В состаВе жюри, которое 
возглавил старший преподава-
тель кафедры неорганической 
химии, химической технологии 
и  техносферной безопасности 
ПГНИУ Александр Елохов,  – 
инженер-технолог цеха пента-
эритрита Юрий Богатырёв, пе-
дагог Соликамского ГХТ Елена 
Шипулина и  её коллега из  Бе-
резниковского политехникума 
Елена Железнова.

для  «метафракса» под-
держка химического обра-
зования стала одной из  при-
оритетных задач. «Одарённая 
молодёжь раз за разом доказы-
вает, что в нашем регионе есть 
мощный человеческий потен-
циал для развития химической 
отрасли, – заявил на открытии 
турнира начальник отдела 

управления персоналом Фанил 
Каюмов.  – Наша компания  – 
сильный игрок на  рынке, мы 
и дальше будем стимулировать 
химическое образование, соз-
давая условия, чтобы наша мо-
лодая смена охотно оставалась 
жить и трудиться в Губахе».

Члены жюри пожелали участ-
никам проявить знания 
и  эрудированность, при  этом 
отметили, что  первенства про-
водятся для  отбора учащихся 
с  высокими знаниями для  пол-
ноценного кадрового резерва. 
«Наша главная цель  – оценить 
качество подготовки работа-
ющих выпускников и  выявить 
одарённых учащихся,  – под-
твердил в  приветственном 
слове директор УХТК Анато-
лий Гулин.  – Олимпиада стала 
формой совершенствования 
знаний будущих сподвижни-
ков химического производства 
и  полем социального партнёр-
ства колледжа и  компании 
«Метафракс».

Турнир предусматривал вы-
полнение трёх заданий: теоре-
тического, профессионального 
и  творческого, требовалось 
набрать максимальные баллы 

из  100 возможных. Задания 
по  теории включали вопросы 
по  основам химической техно-
логии, аналитической химии, 
процессам и  аппаратам, осно-
вам автоматизации и  другим. 
В  профессиональное задание 
вошли задачи по  проектирова-
нию, разработке и выполнению 
работ по заданным параметрам, 
включая общую и вариативную 
части. В  творческом задании 
оценивалась готовность участ-
ников понимать суть и  соци-
альную значимость профессии, 
умение искать и анализировать 
информацию, необходимую 
для  решения профессиональ-
ных задач. К  слову, оценива-
лась и  грамотная профессио-
нальная речь, оригинальность 
подачи и качество графической 
информации.

В  итоге среди учащихся ли-
дировала Екатерина Славко-
ва, изучающая специальность 
«Химическая технология ор-
ганических веществ». Второе 
место присуждено Александру 
Костяеву, завершающему ос-
ваивать химическую техноло-
гию неорганических веществ. 
Третье место досталось Дарье 
Бычиной.

из  числа работНикоВ 
жюри единодушно отдало пер-
венство выпускнику ПНИПУ 
этого года Игорю Колпащикову. 
Лидера сердечно поздравили 
Фанил Каюмов и  Светлана Ва-
ганова, вручив заслуженную 
награду (на фото). За ним с от-
рывом в  один балл следовал 
серебряный призёр Павел Боб-
ровских, третье место присуди-
ли Евгению Кожухову. К слову, 
по  итогам подсчёта, работни-
ки компании показали более 
высокий уровень подготов-
ки, чем  будущие выпускники. 
«А  как  иначе, ведь практика  – 
главный критерий теории, – за-
явила педагог Светлана Вага-
нова.  – Я  уверена, что  вскоре 
учащиеся обретут практиче-
ские навыки, трудясь на  «Ме-
тафраксе» и  став настоящими 
химиками».

Глава жюри Александр Елохов, 
оценивая по  просьбе «Химии 
без  границ» уровень подго-
товки учащихся техникумов 
и  колледжа, заявил, что  пре-
тенденты могут состояться 
хорошими специалистами, 
поскольку он увидел в  глазах 
выпускников огонёк увле-
чения будущей профессией. 
«А  уж  если они пожелают об-
рести высшее образование, 
будем рады видеть их  в  сте-
нах нашего вуза, – подчеркнул 
Александр Михайлович.  – Ну, 
а  работающая молодёжь проя-
вила высокий уровень знаний, 
и карьерный рост им явно обе-
спечен».

Все участники олимпиады по-
лучили памятные призы и  по-
дарки от  ПАО «Метафракс» 
и «Единой России».

Герман САМАРИН
Фото автора



19

милосердие     А К Ц И Я

тренинг руководителей     М Е ТАТ РА Н С С Т Р О Й

 
 гУбахинцы СДаЛи Почти 60 ЛитроВ КроВи

Сотрудники компании «Метаф-
ракс» приняли активное уча-
стие в  донорской акции, ко-

торая проходила в  последних числах 
ноября в  ДК «Энергетик». За  два дня 
специалистами губахинского отделе-
ния переливания крови у  120 доноров 
было собрано практически 60 литров 
крови. При  этом была заготовлена 
кровь всех существующих групп, в том 
числе самая редкая  – IV с  отрицатель-
ным резус-фактором.

Стоит отметить, что  порядка 50 % при-
нявших участие в  акции  – работники 
«Метафракса», среди которых немало 
почетных доноров. Медики отмечают 
также активное участие в  акции молоде-
жи (младше 30 лет): в пункт сбора крови 
в эти дни пришли 43 человека.

– Считается, что  каждая донация, во  вре-
мя которой у человека берут стандартные 
450 мл крови, может спасти жизнь двум-
трем пациентам, – комментирует главный 

врач ГКБ № 4 Андрей Ронзин.  – Перели-
вание крови требуется самым тяжелым 
больным стационаров: пострадавшим 
в  ДТП, женщинам во  время трудных ро-
дов, людям, нуждающимся в сложных опе-
рациях. Никто еще не придумал замените-
лей крови и ее компонентов. И мы высоко 
ценим помощь доноров  – бескорыстных 
соратников врачей, помогающих им делать 
свою работу. От имени всего медицинско-
го персонала благодарю жителей Губахи 
за милосердие и отзывчивость.

отработаЛи УПраВЛенчеСКие 
наВыКи
В компании впервые состоялось занятие с руководящим составом и ведущими специалистами 
по отработке базовых управленческих навыков.

Собравшись в  актовом зале управ-
ления, несколько часов подряд за-
нимались с  бизнес-тренером три 

десятка ведущих специалистов и  предста-
вителей руководства. Среди них  – началь-
ник отдела по  сбыту и  снабжению Ольга 
Вшивкова, инженер по  технадзору Вадим 
Галимов, начальник автоколонны Алек-
сандр Гетте, начальник сметного отдела 
Нина Гультяева, специалист по  внутрен-
нему контролю Вадим Давлетов, инженер 
по проектно-сметной работе Ольга Долго-
ва, исполнительный директор Александр 
Качурин, главный инженер проекта Свет-
лана Зарубина, заместитель гендиректора 
по  транспорту Сергей Дьячков и  другие 
должностные лица.

заНятие Включало В  себя три 
темы: первая  – кризисные явления в  эко-
номике и  работа руководителя в  этих 
условиях с  персоналом, вторая  – разре-
шение конфликтных ситуаций и  разви-
тие персонала, третья  – постановка задач 
и  управление подразделением. «Мы учим-
ся грамотно управлять подразделением 
в  изменяющихся условиях. Важно, чтобы 
руководитель всегда был центром произ-
водственной системы, вокруг которого всё 
должно «крутиться», – дождавшись паузы, 
заявил «Химии без границ» бизнес-тренер 

компании «Догма» (Пермь) Сергей Лога-
чёв.  – Люди должны видеть уверенного 
руководителя, и одно это уже может стать 
половиной успеха в  решении любых про-
изводственных задач».

В осНоВу заНятия Сергей Михайло-
вич положил авторскую методику. «Я опи-
раюсь на сильные стороны коллектива, ко-
торые выявляются в начале занятия, и мы 
вместе далее их развиваем. Сложнее всего 
правильно диагностировать сильные каче-
ства руководителей», – признался тренер.

Действительно, в  ходе тренинга сотруд-
ники диагностировали стадии развития 
команды, учились определять роли и  цен-
ности коллег, тренировали навыки управ-
ления командой в  текущих проблемных 
ситуациях.

– Я  провел серию тренингов в  ТД «Ме-
тафракс», занятия оценили положитель-
но, поэтому ваше руководство решило 
ретранслировать опыт на  все компании 
группы «Метафракс»,  – продолжил тре-
нер.  – Отмечу, что  аудитория в  регионах 
более инертная, чем в крупных областных 
центрах, но  занятия оставляют глубокий 
след, в  итоге результат обучения выше. 
Коллектив «Метатрансстроя» оказался 

высококвалифицированным, но  нуждал-
ся в  слаженности внутри подразделения. 
Уверен, нам удалось теснее сплотить кол-
лектив, который сможет встретить любую 
проблему и сообща её преодолеть. Задача 
тренинга выполнена.

– Честно сказать, в ходе тренинга на многие 
вещи у меня открылись глаза, – признался 
«Химии без границ» ведущий юрисконсульт 
Сергей Неклюдов.  – Польза от  занятий 
очевидна, и  есть пожелание  – проводить 
их  на  регулярной основе, чтобы в  итоге 
наша компания стала ещё  более успешной 
и устойчивой в любых ситуациях.

Сергей МАРИНЦЕВ
Фото автора
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М Е ТА Ф РА К С     интеллектуальное казино

СоВа оСтаЛаСь 
У «ПРОфЕССИОНАЛОВ»
Более полусотни представителей всех подразделений компании с подачи профкома и сектора 
по работе с персоналом провели в ДК «Энергетик» V игру среди членов профсоюза «Почему? Как? 
Зачем?».

Оспаривать лидерство 
в  остроумии собрались 
четырнадцать команд-

участниц, большая часть из  ко-
торых уже прошли этап слажен-
ности в  предыдущих турнирах. 
Вот и  в  этот раз в  уютном бан-
кетном зале Дворца царили 
весёлый настрой и  азарт ин-
теллектуального состязания 
на  фоне грамотного музыкаль-
но-технического сопровожде-
ния. Участники проявили ин-
туицию, «включили» фантазию 
и  тонкое понимание юмора, 
с ходу вникали в оригинальные 
вопросы, но иногда, к своей до-
саде, не  успевали разобраться 
в тех, что за гранью логики, раз-
работанных новым приглашён-
ным из  краевого центра веду-
щим. А  вести встречу в  Губаху 
приехал директор по  качеству 
ОАО «Сорбент» Сергей Масков, 
имеющий немалый опыт про-
ведения корпоративных игр. 
Сергей Викторович был строг, 
но справедлив, и в итоге первен-
ство переросло во  встречу дру-
зей, которым не хотелось расхо-
диться и после окончания игры.

На  каждый из  дВух 
с  лишним десятков вопросов 
отводилась минута для  обсуж-
дения и  требовался краткий 
письменный ответ. Чаще всего 
он был скрыт в  самом вопро-
се, но  чтобы его извлечь, тре-
бовались внимание и  логика 
в  суждениях. Но  вот быстро 
пролетело время турнира, 
и  помощники ведущего немед-
ля подсчитали результаты пер-
венства.

И  вновь, как  и  в  предыдущей 
игре, интеллектуального заря-
да оказалось больше у команды 
«Профессионалы» из  техни-
ческого управления  – лидеров 
IV (весенней) игры, обладате-

лей главного приза серии игр – 
«Золотой совы». Победители 
набрали максимальное число 
балов  – 57. Второе место при-
судили команде «Спортсмены», 
собравшей в свой актив 51 балл, 
а третье заняли знатоки коман-
ды «Метанол» – они заработали 
48 баллов. Участники овацией 
дружно приветствовали ко-
манду-победительницу: Юлию 
Ершову, Наталью Колбинцеву 
и  Нину Ванюкову из  техниче-
ского управления, Анну Жени-
хову из  спецтехотдела, Андрея 
Сальвицкого и  Дмитрия Буди-
на из  производственно-техни-
ческого отдела (на фото).

– Я рада, что профсоюзная идея 
проведения игр легла на  бла-
годатную почву, и  считаю, 
что  интеллектуальное моло-
дёжное казино в  компании со-
стоялось. Оно вошло в  спектр 
славных корпоративных тра-
диций, ведь желающих посо-

стязаться в  знаниях, проявив 
интеллект, в  трудовых коллек-
тивах только лишь растёт, – об-
ратилась к  переполненному 
залу глава профкома Людми-
ла Красных. И  поблагодарила 
эрудитов, с  удовольствием по-
вторно вручив команде-лиде-
ру главный приз. Двум другим 
призёрам  достались дипломы 
и подарки, а остальным коман-
дам-участницам  – благодарно-
сти и утешительные призы.

Вопросы изумляли 
игроков каверзностью, но мно-
гие признали, что  интересных 
было немало. Например, Сер-
гей Масков адресовал залу та-
кую загадку. Как‑то  репортёр 
одной из газет спросил у Томаса 
Эдисона: «Сэр, это Вы изобрели 
первую в  мире говорящую ма‑
шину?».

– Нет, не я. Её создали в библей‑
ские времена из…», – пошутил 
Эдисон. О ком идёт речь?

Или  такой вопрос. Уинстон 
Черчилль, прибыв в  Крым 
на  встречу в  верхах, жил 
во  дворце царских времён. 
Он так понравился премье-
ру, что  Черчилль не  выдержал 
и  обратился к  Иосифу Стали-
ну: «Могу ли я купить этот дво-
рец?». Генералиссимус долго 
молчал и  курил. Потом спро-
сил:

– Какой палец у  вас в  Англии 
считается средним?
Черчилль показал: вот он  – 
средний, сложив популярную 
ныне фигуру.

– А у нас этот, – показал Ста‑
лин. И тоже сложил фигуру…
Какой палец он показал 
и как это следовало понимать?

а  зНаете  ли Вы, уважае-
мые читатели, ответы на  эти 
вопросы?

Сергей МАРИНЦЕВ
Фото автора
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день рождения Мо     М Е ТА Ф РА К С

12-й – ЯрКий, эМоционаЛьный, 
ПОзИТИВНый
2 декабря в теплой, дружеской, праздничной атмосфере молодёжная организация «Метафракса» 
отметила свой 12-й день рождения.

Самые инициативные, активные, 
жизнерадостные молодые со-
трудники компании собрались 

в  уютном зале ДК «Энергетик», чтобы 
вспомнить множество акций, проек-
тов, добрых дел, которые удалось реа-
лизовать «молодежке» в  уходящем году. 
К  слову, таких мероприятий наберет-
ся не  менее сотни. Ну а  чтобы ничего 
не  упустить, был создан фильм с  самы-
ми яркими моментами из  жизни этого 
«молодежного» года. Он словно вернул 
собравшихся в  прошлое, подарив массу 
отличных эмоций.

председатель мо компаНии 
Иван Гагарин поспешил поздравить мо-
лодых химиков с  днем рождения и  по-

дарками отметил своих самых активных 
коллег  – Зарину Махмаросулову, Олесю 
Гапонову, Ирину Рычкову, Ксению Муза-
фарову, Романа Зобнина и  Сергея Абдул-
лина.

программа Вечера порадовала не-
ожиданными конкурсами, на которых при-
шлось разгадывать мелодии, исполнять 
желания ведущих, отвечать на  каверзные 
вопросы и получать праздничные подарки. 
Немало приятных творческих сюрпризов 
подарили гостям артисты дворца  – Екате-
рина Онухова и коллектив восточного тан-
ца «Абаль».

Ольга ИВАНОВА,
фото автора

Председатель МО Иван Гагарин 
душевно поздравил коллег с днем 
рождения организации и пожелал им 
оставаться и впредь инициативными, 
отзывчивыми и жизнелюбивыми

Ловко ведущие праздника 
собрали фото Романа Зобнина – 
еще одного претендента на подарок 
и аплодисменты коллег

Заворожили гостей чарующей 
энергетикой востока красавицы 
танцевального коллектива «Абаль»

День рождения выдался 
увлекательным, дружным и ярким 
на эмоции

С интересом и любовью приняли 
участие во всех конкурсах гости 
праздника

От души Иван поблагодарил 
за активную жизненную позицию 
своего коллегу и друга Сергея 
Абдуллина

Активистка, спортсменка и просто 
красивая девушка Ксения 
Музафарова с заслуженным 
подарком
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Б У Д У Щ Е Е     конструируем вместе 

гУбахинСКие ДошКоЛьниКи 
В Lego-ТРЕНДЕ
Юные инженеры и конструкторы из всех детских садов Губахи собрались на муниципальном 
робототехническом форуме, чтобы показать свои умения в конструировании 
и продемонстрировать лучшие лего-проекты.

Вы когда-нибудь видели работающий 
пылесос или  швейную машинку 
из  конструктора Lego, а  может, на-

блюдали за  роботом «Самоделкиным», 
что  без  усилий чистит ковры? Всю эту 
робототехнику и  других «домашних по-
мощников» представили на  форуме «Ика-
ренок» дошколята. Более того, авторами 
этих робо-проектов стали сами ребята 
при  поддержке и  помощи воспитателей 
и родителей.

Второй раз В  этом году робото-
технический конкурс для  дошкольников 
организует и  проводит совместно с  губа-
хинским управлением образования и  ин-
формационно-методическим центром 
детский сад № 9. Педагоги здесь всегда 
открыты к  инновациям, дети с  удоволь-
ствием познают с  помощью Lego основы 
моделирования и конструирования, а вме-
сте без усилий привлекают к этой деятель-

ности родителей и  ребят из  других садов. 
Забегая вперед, скажу, что представители 
жюри отметили большой прогресс в  ра-
ботах юных конструкторов в  сравнении 
с мартовским конкурсом.

Робототехника и  легоконструирование 
у губахинских дошкольников стали насто-
ящими тренд-направлениями, которые 
органично влились в  образовательную 
деятельность. С  помощью конструктора 
Lego дети учатся объемному мышлению, 
развивают мелкую моторику, логику, 
фантазию и даже учатся общаться между 
собой. Мальчишки и  девчонки строят 
из  Lego машины, механизмы и  целые го-
рода. Более того, во многих садах города 
появились кружки легоконструирования, 
где наряду с  детьми с  удовольствием за-
нимаются и  их  родители. Приобщению 
малышей к  техническому творчеству 
всячески способствует и  социальный 

партнер губахинского образования – ком-
пания «Метафракс», которая не  первый 
год дарит всем садам округа новые Lego-
конструкторы.

приВетстВуя участНикоВ и  пе-
дагогов конкурса, начальник управления 
образования Светлана Баскакова отме-
тила: «У  нас с  вами одна цель  – победить 
на российском конкурсе, и мы к этой цели 
должны уверенно идти. Будем стремиться 
и стараться. Удачи!».

Робототехнический форум на  этот раз 
собрал юных конструкторов из  девяти 
детских садов города. Первый сад здесь 
представили дружные «Инженерики», 
из  второго сада на  лего-испытание приш-
ли юные «Самоделкины». Помочь серьез-
ным мальчишкам из  команды «Теремок» 
(детский сад № 3) вызвались их  папы. Ко-
манда «Роботекс» из шестого сада пришла 
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спортивный калейдоскоп     Э Т О  И Н Т Е Р Е С Н О     

В  последние дни ноября в  спорт-
комплексе «Губахинский» со-
стоялся Открытый чемпионат 

компании «Метафракс» по баскетболу 
среди женских команд.

В традиционном ежегодном первенстве 
приняли участие лучшие молодёжные 
коллективы из  Горнозаводска, Губахи, 
Кизела, Лысьвы (Чусового) и  краевого 
центра. В  группе «А» сразились коман-
да компании с претендентками из УХТК 
и  горнозаводской «Олимпией», в  груп-
пе «Б» лидерство оспаривали пермская 
«Красава» с лысьвенской командой и ки-
зеловской «ДЮСШ». В  итоге пермячки 
стали лидерами напряжённого турни-
ра, переиграв объединённую команду 
Лысьвы и  Чусового и  слаженный кол-
лектив компании «Метафракс».

– Турнир выдался сложным: уровень 
подготовки претендентов оказался 
весьма высокий,  – призналась специ-
алист сектора обучения и подготовки 
персонала компании «Метафракс» На-
талья Фёдорова.  – Поэтому и  третье 
призовое место я  считаю настоящей 
наградой нашей команде за напряжён-
ный труд на игровой площадке.

В декабре наша женская сборная прове-
ла товарищеские турниры с командами 
УХТК, НОЦ и  медицинского технику-
ма. В  результате проведенных встреч 
самыми сильными на  площадке ока-
зались баскетболистки «Метафракса». 
Капитан сборной Наталья Фёдорова 
поблагодарила команды за  игру и  вру-
чила каждой небольшие подарки.

Герман САМАРИН
Фото из архива Натальи Фёдоровой

на состязание с девизом «Один ум хорошо, 
а  много умов лучше». Яркие «солнышки» 
из  восьмого сада принесли на  конкурс 
много идей, а уверенные в себе лего-техни-
ки из девятого сада пришли только за по-
бедой. Ребята из  десятого сада прилетели 
на  «Комете», которая никогда не  падает 
вниз. Юные лего-мастера из СССР (Союза 
счастливых современных ребят) предста-
вили на конкурсе 14-й детский сад. Удалые 
мальчишки из  команды «Бионики» знако-
мы с  лего отлично и  готовы увезти глав-
ный приз в родной 33-й сад.

Как  видите, на  приветственном этапе ко-
манд, нацеленных только на победу, нема-
ло. А  значит, робо-состязание предстоит 
серьезное и интересное. На пути к олимпу 
ребятам предстояло преодолеть несколько 
испытаний. На  одном из  них «Половинка 
моя» командам необходимо было из  де-
талей Lego выполнить симметричную от-
носительно вертикальной оси мозаику. 
Внимательное жюри в составе Натальи Па-
утовой, Людмилы Галимовой и Резеды Ха-
кимзяновой строго следило за  точностью, 
скоростью выполнения задания, а  также 
за командной работой.

На  следующем испытании «Семейный ав-
томобиль» члены жюри Наталья Рощина, 
Ирина Орлова и  Алексей Алексеев при-
готовили для участников задание послож-
нее  – сконструировать из  предложенного 
подручного материала модель семейного 
автомобиля длиной 120 см, высотой 30 см. 
Здесь на помощь детям пришли родители, 
и  совместная работа дала отличные ре-
зультаты. В  итоге этого испытания полу-
чился прекрасный автопарк из оригиналь-
ных авторских авто.

Третье испытание «Робо-помощники в  се-
мье» оказалось самым сложным. На  этом 
этапе юные конструкторы защищали под-
готовленные к  конкурсу лего-проекты. 
Они не только рассказывали и показывали, 
что  могут их  робо-помощники, но  отве-
чали на  каверзные вопросы членов жюри 
Сергея Фадеева, Натальи Гурьяновой, Еле-
ны Мухаметсафиной и Сергея Лысова.

К слову, Сергей Лысов, инженер-конструк-
тор проектного отдела компании «Ме-
тафракс», второй раз принимает участие 

в конкурсе в качестве жюри и не переста-
ёт удивляться разнообразию конкурсных 
работ, детской фантазии, умению и  целе-
устремленности юных робототехников.

А восхититься на конкурсе, и правда, было 
чему. Команды смастерили множество 
робо-помощников  – одни умеют чистить 
ковры, другие – мыть полы, третьи – шить. 
При этом юные конструкторы без усилий 
приводят своих роботов в движение с по-
мощью пультов управления и  компьютер-
ных программ.

К  слову, заработанные командами баллы 
в  этот день тоже считала техника, жюри 
оставалось лишь выставить свои оценки. 
Согласно результатам в  первом испыта-
нии «Половинка моя» лучшими оказались 
«Самоделкины» из  второго детского сада, 
они  же признаны победителями и  на  вто-
ром этапе «Семейный автомобиль». Ну 
а  лучший робо-проект на  конкурс пред-
ставили лего-мастера 14-го сада.

Вместе с  детьми участие в  лего-со-
стязании принимали и  педагоги. Подроб-
ное описание проектов с  этапами работы 
они также представили на суд жюри нака-
нуне конкурса и поделились своим опытом 
и  наработками в  лего-направлении. При-
няв во  внимание все критерии и  оценив 
проделанный труд, в  обеих номинациях 
«Инженерная книга» и  «Опыт работы» 
жюри присудило победу воспитателю пер-
вого детского сада Надежде Дюдиной.

В итоге на межмуниципальном этапе кон-
курса, который пройдет в Лысьве, наш го-
род представят команды первого и четыр-
надцатого садов.

Форум завершился отличными эмоциями 
ребят и родителей. Вне зависимости от ре-
зультатов без подарков не осталась ни одна 
команда. Не  забыли организаторы и  о  пе-
дагогах, и о главных помощниках – членах 
жюри, вручив каждому заслуженную бла-
годарность. К  слову, и  девятый сад вновь 
оказался на высоте, радушно приняв юных 
робототехников и  качественно проведя 
состязание.

Ольга ВОТИНЦЕВА
Фото автора

«бронЗа» – 
У БАСКЕТБОЛИСТОК 
«МЕТАфРАКСА»

К любимому всей детворе празднику – Новому году компания «Метафракс» 
традиционно приготовила для дошкольников подарки. Для всех детских садов 
Губахи, Кизела и Гремячинска были закуплены конструкторы Lego на более 
чем 350 тыс. рублей. Также накануне праздника 200 подарков от компании 
отправились детям-инвалидам, мальчишкам и девчонкам, обучающимся 
в губахинской коррекционной школе и в школе для детей с девиантным 
поведением.
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С О Ц И А Л Ь Н А Я  А К Т И В Н О С Т Ь    праздники

Такой снежный символ наступающего года – Жёлтая 
Собака – поселился на «Метафраксе» у цеха 
по обслуживанию и ремонту автоматизированных 
систем управления (ЦОРАСУ).

КаК КорабЛь 
наЗоВешь…
Объявляем конкурс на название и логотип 
приложения к газете «Химия без границ».

Уважаемые читатели! Решением руководства с  фев-
раля 2018 года отдел корпоративных коммуникаций 
приступает к выпуску издания, посвящённого строи-

тельству комплекса АКМ. В приложении найдут отражение 
значимые этапы возведения, проблемы и  достижения, рас-
сказы о строителях и сподвижниках масштабного проекта.

Предлагаем придумать оригинальное исчерпывающее назва-
ние и логотип приложения, связанные с предстоящим строи-
тельством производства. 

Предложения принимаем по  электронной почте: 
sergey.marintsev@metafrax.ru, по телефону 36-10. 

Авторы могут предоставить проекты в ОКК. Желательно к каж-
дому варианту представить обоснование. Творческих успехов!

Отдел корпоративных коммуникаций


